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19-08-21 
VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2 
¿Vives en un pueblo originario de la CDMX? 
 
SIGUENOS EN TWITTER: @IECM;  @CIUDADANOS_UNI2 
SIGUENOS EN FACEBOOK: Instituto Electoral DF; CIUDADAN@S UNI2 
 
VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO 
Diálogo “Económico” de Alto Nivel entre México y EU 

SIGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango  

SIGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango 

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA 
IECM 

Este viernes, los 16 alcaldes de la Ciudad de México podrán hacer uso inmediato de los recursos 
destinados para los proyectos ganadores del Presupuesto Participativo 2020 y 2021.  Aunque este 
dinero sólo podrá ser utilizado, estrictamente, a gasto en infraestructura pública, equipamiento y 
servicios urbanos. Lo anterior, toda vez que por la emergencia sanitaria por COVID-19 fue difícil llevar 
a cabo las asambleas de información y selección de proyectos, así como la constitución de los 
comités de Ejecución y de Vigilancia, quienes son los encargados administrar los recursos para los 
mismos.  De esta manera quedó establecido por el Gobierno de la Ciudad de México, al publicar en la 
Gaceta Oficial capitalina, diversas reformas a lo artículos transitorios de la Ley de Participación 
Ciudadana y del Presupuesto de Egresos 2021. Finalmente, el Instituto Electoral capitalino, tiene 
hasta el 5 de septiembre, para publicar el porcentaje de avance de la celebración de las asambleas 
de información y selección, así como la constitución de los comités de Ejecución y de Vigilancia. 
(Heraldodemexico.com.mx) Se anexa nota 
 
Tras la aprobación para que los alcaldes de las 16 demarcaciones puedan utilizar los recursos del 
Presupuesto Participativo 2020 y 2021 consecuencia de la pandemia por COVID-19, la Secretaría 
de Finanzas de la Ciudad de México publicó los criterios específicos para gasto de este dinero.  Por lo 
que la dependencia señaló que el ejercicio de los recursos se podrá destinar a los capítulos 2000, 
3000, y 6000, que hacen referencia a materiales y suministros; servicios generales e inversión 
pública, respectivamente. (Heraldodemexico.com.mx) Se anexa nota 

INE 

Luego que Ricardo Monreal anunciara anoche que prepara la reforma electoral, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador dijo que él la presentará y contará con ayuda de "expertos" para la 
elaboración de la iniciativa antes de enviarla al Congreso. "Vamos a presentar la iniciativa de reforma 
constitucional en materia electoral, va a ser integral. Vamos a plantear lo que tiene que ver con la 
organización de las elecciones, el papel del INE, del Tribunal Electoral, las facilidades para que todos 
puedan participar, que no hay obstáculos, que no haya trabas, que no haya candados. (Reforma.com, 
Jornada.com.mx) Se anexan notas 
 
El consejero electoral del INE, José Roberto Ruiz Saldaña, mencionó que “la Comisión Temporal de 
Presupuesto está afinando los últimos detalles sobre lo que pueda llegar a ser el presupuesto para el 
próximo año, y nos hemos dado cuenta que algunas de las áreas del INE van a requerir mucho más 
recurso de lo que hubiera requerido para 2022, y eso se debe especialmente a que estamos 
presupuestando no sólo la posibilidad de revisar un proceso de revocación de mandato para marzo 
de 2022, sino también, incluso, prever la realización de una consulta popular en agosto de 2022”. 
(Radio Hit Noticias) Se anexa nota 
 

http://www.ciudadanosuni2.mx/vives-en-un-pueblo-originario-de-la-cdmx/
http://twitter.com/#!/I_E_D_F
https://twitter.com/ciudadanos_uni2
https://www.facebook.com/InstitutoElectoralDF
https://www.facebook.com/CiudadanosUni2?fref=ts
http://www.votochilango.mx/index.php/2021/08/17/dialogo-economico-de-alto-nivel-entre-mexico-y-eu/
https://twitter.com/VotoChilango
https://www.facebook.com/votochilango
https://www.iecm.mx/www/ut/ucs/INFORMA/agosto21v/vesp19/v01.pdf
https://www.iecm.mx/www/ut/ucs/INFORMA/agosto21v/vesp19/v02.pdf
https://www.iecm.mx/www/ut/ucs/INFORMA/agosto21v/vesp19/v03.pdf
https://www.iecm.mx/www/ut/ucs/INFORMA/agosto21v/vesp19/v04.pdf
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En entrevista, el coordinador Morena en el Senado, Ricardo Monreal, comentó que la revocación de 
mandato es un compromiso que el presidente asumió en la campaña, desde ahí ya se establecía que 
si ganaba Morena una de las instancias que se introducirían a la Constitución como figura jurídica 
serían la revocación de mandato y la consulta popular, es un gesto de congruencia. Indicó que la 
revocación de mandato ha llegado tarde a México, se ha dado un debate polarizado, es una figura 
que viene desde la democracia ateniense y en EU desde el siglo pasado. (Televisa 2) Se anexa nota 
 
La Secretaría del Trabajo informó que el proceso de votación para la legitimación del contrato 
colectivo de trabajo de los trabajadores de la planta de General Motors en Silao, Guanajuato, culminó 
este miércoles a las 22 horas con un resultado donde ganó el NO. Por lo tanto, el contrato colectivo 
de trabajo ya no está en manos del sindicato 'Miguel Trujillo López', afiliado a la CTM, y cuyo 
secretario general es Tereso Medina. La STPS detalló que 5 mil 876 trabajadores participaron en la 
consulta donde: 2 mil 623 trabajadores votaron por el SÍ, 3 mil 214 por el NO y 39 votos fueron nulos. 
(El Universal.com) Se anexa nota 
 
En entrevista, el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE en Guanajuato, Jaime Juárez, habló sobre 
la consulta de los trabajadores de General Motors. Comentó que el proceso electivo para legitimar un 
contrato colectivo de trabajo comenzó desde el 17 de agosto. Dijo que fue un proceso continuo, una 
jornada electoral de 34 horas, posteriormente el escrutinio y cómputo y, alrededor de las cinco de la 
mañana de hoy 19 de agosto, se dieron a conocer los resultados por parte del sindicato y tuvieron 
una amplia participación. (Enfoque, Radio Fórmula) Se anexan notas 
 
En entrevista, la titular de la STPS, Luisa María Alcalde, habló sobre la votación de los trabajadores 
de la GM en materia de su contrato colectivo. Dijo que el proceso de votación para la legitimación del 
contrato colectivo de trabajo de las y los trabajadores de la planta, en Silao, Guanajuato, culminó este 
miércoles a las 22:00 horas con una alta participación y sin incidentes. El resultado del recuento de 
los votos fue: 2 mil 623 trabajadores por el SÍ, 3 mil 214 por el NO y 39 nulos, con lo cual el contrato 
colectivo se da por terminado. (La Octava) Se anexa nota 

TEMAS ELECTORALES 

Ante la propuesta de distribución de recursos a los partidos políticos locales que presentó el Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco, la diputada de Movimiento Ciudadano, Priscilla 
Franco Barba, presentó una iniciativa para reformar el Artículo 13 de la Constitución Política del 
Estado, y que se realice una repartición de recursos justa, equitativa y proporcional, cambiando el 
modelo estatal de financiamiento. (Milenio Online) Se anexa nota 

LEGISLATIVO 

El diputado Saúl Huerta aseguró que está dispuesto a enfrentar un proceso porque se trata de la 
única forma de demostrar su inocencia ante la investigación por su probable participación en el delito 
de violación equiparada. El legislador contó que es el más interesado en que las acusaciones se 
aclaren. “Voy a comparecer, así lo expresé. Voy a enfrentar un proceso, es la única forma de 
demostrar mi inocencia”, dijo minutos antes de entregarse a las autoridades. (El Universal.com) Se 
anexa nota 

CIUDAD 

A partir de este jueves 19 y hasta el lunes 23 de agosto se aplicará la primera dosis contra el Covid-
19 a personas de 18 a 29 años residentes de la alcaldía Xochimilco. De acuerdo con datos del Plan 
Nacional de Vacunación, se estima que 90 mil 956 jóvenes de 18 a 29 años recibirán la dosis de 
Pfizer. (El Universal.com) Se anexa nota 
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La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, arribó a la primaria Dr. Conrado Menéndez, en la alcaldía 
Cuajimalpa de Morelos, donde los padres de familia se manifestaron por las malas condiciones del 
plantel. Indicó que se verán las condiciones de la escuela y si no las hay para el regreso a clases el 
próximo 30 de agosto, se buscarán otras opciones. (El Universal.com) Se anexa nota 
 
La Fiscalía capitalina informó que, tras apelar la sentencia de 31 años de cárcel, dictada contra 
Mónica “N”, “Miss Moni”, dueña del colegio Enrique Rébsamen, donde murieron 26 personas durante 
el sismo de septiembre de 2017, logró que Magistrados de la Tercera Sala Penal aumentaran la 
condena a 36 años, cuatro meses y dos días de prisión. Mónica García Villegas también deberá 
pagar casi 143 mil pesos por concepto de multa. (El Universal.com) Se anexa nota 

NACIONAL 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que todo el gobierno federal se encuentra atento 
ante la llegada esta madrugada del huracán “Grace” de categoría 1 en Tulum, Quintana Roo. Al 
asegurar que “le tiene miedo al pueblo”, el presidente acusó a un bloque conservador, reaccionario y 
corrupto -en el que afirmó que participan los senadores Josefina Vázquez Mota y Miguel Ángel Osorio 
Chong– de poner obstáculos en el Congreso para evitar que hubiera un periodo extraordinario y que 
se discutieran las leyes reglamentarias de la consulta de revocación de mandato. López Obrador dijo 
que, aunque no haya riesgo, se cumplirá con la resolución de un juez que concedió un amparo para 
que un menor de edad sea vacunado contra el Covid-19. (El Universal.com) Se anexan notas 
 
Luis Fernando Carrera Castro, representante en México del Fondo de las Naciones Unidas para la 
Infancia (Unicef), respaldó el regreso a clases presenciales en el país al señalar que no solo es 
necesario recuperar los aprendizajes perdidos, sino también la salud mental de niñas y niños. 
Expresó que este sector de la población ha sufrido muchísimo en el periodo de la pandemia y eso es 
algo de lo que no se habla. (El Universal.com) Se anexa nota 
 
La titular de la CDH-CDMX, Nashieli Ramírez, informó que una encuesta, realizada a nivel nacional a 
niños y niñas de 5 a 17 años, reveló que siete de cada 10 menores de edad quieren regresar a clases 
presenciales. En La Mañanera, la funcionaria detalló que del total de niños de los que participaron en 
la encuesta Caminito a la Escuela, tres por ciento tienen menos de siete años, 37.9 por ciento, tiene 
de seis a 11 años; el 28.6 por ciento, de 12 a 14 años, y el 28.5 por ciento, de 15 a 17. Mientras que 
el 2.4 por ciento tiene alguna discapacidad y otro tres por ciento son indígenas. (Milenio Online) Se 
anexa nota 
 
El subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas, informó que la próxima semana, 
autoridades del gobierno federal se reunirán con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa 
desaparecidos en septiembre de 2014. Comentó que se tuvo una última reunión con ellos el lunes. 
(Milenio Online) Se anexa nota 
 
Las autoridades mexicanas llamaron a la calma después de que el huracán Grace tocara tierra en el 
Caribe mexicano, por el municipio de Tulum, acompañado de fuertes lluvias. "Hace unos momentos, 
el huracán Grace tocó tierra en Quintana Roo con vientos de categoría 1, en el municipio de Tulum. 
Mantengamos la calma y continúen informándose en cuentas oficiales. Juntos saldremos adelante", 
expresó el gobernador del suroriental estado de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, en Twitter. 
(El Universal.com) Se anexa nota 
 
Un día después de su renuncia a la Dirección Ejecutiva de Diplomacia Cultural de la SRE, Enrique 
Márquez emitió un comunicado en el que señala que la nueva Agregada Cultural de México en 
España, la escritora Brenda Lozano, es objeto de 'guerra sucia' en redes sociales. En un comunicado 
publicado en su cuenta de Twitter, Márquez señala al historiador Pedro Salmerón de estar detrás de 
las descalificaciones vertidas hacia Lozano en los últimos días. (Reforma.com) Se anexa nota 
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El actor y excandidato a diputado, Alfredo Adame, ofrece 100 mil pesos de recompensa por Laura 
Bozzo, quien actualmente se encuentra prófuga de la justicia por un delito fiscal. Durante una reciente 
entrevista, el actor Alfredo Adame señaló que él le avisó al Sistema de Administración Tributaria 
sobre la venta de la propiedad embargada del SAT de Laura Bozzo. (El Universal.com) Se anexa 
nota 
 
La recuperación del empleo en México avanzó durante el segundo trimestre del año, pero 
principalmente en el terreno de la informalidad, revelan los resultados más recientes de la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo, Nueva Edición publicados por el INEGI. Ocho de cada diez nuevas 
plazas laborales generadas de abril a junio de 2021 fueron empleos informales, sin prestaciones ni 
acceso a servicios de salud y bajos salarios. (El Universal.com) Se anexa nota 
 
Ante la proximidad de las elecciones para renovar presidencias en diversas confederaciones y 
cámaras, la Secretaría de Economía las exhortó a actualizar sus estatutos y a apegarse al marco 
legal del 2019, lo que para la Concamin implica no imponer tanto requisito a sus candidatos a presidir 
la confederación. “La Secretaría de Economía invita a todas las cámaras empresariales y 
confederaciones a actualizar sus estatutos conforme a la Ley de Cámaras Empresariales y sus 
Confederaciones y su Reglamento”, expuso. (El Universal.com) Se anexa nota 

INTERNACIONAL 

La primera ministra de Nueva Zelanda, Jacinda Ardern, indicó que el rastreo tras la aparición de un 
caso de Covid-19 avanza y permitirá "eliminar" el foco de su origen, en tanto rige un confinamiento de 
corta duración desde el martes. Las autoridades sanitarias neozelandesas intentaban determinar 
cómo un hombre, habitante de Auckland, contrajo Covid-19 en esta semana, siendo el primer caso de 
origen local en seis meses. (El Universal.com) Se anexa nota 
 
El presidente de EU, Joe Biden, aseguró que él y su esposa, la primera dama Jill Biden, recibirán 
dosis de refuerzo de la vacuna contra el coronavirus cuando estén disponibles. En una entrevista que 
se emitió el jueves en "Good Morning America" de la cadena ABC. el mandatario dijo: "tenemos 
nuestras tomas desde diciembre, me parece, así que ya es hora". (El Universal.com) Se anexa nota 
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